

Los médicos navarros también

La semana pasada fuimos conocedores de un hito realmente histórico: los médicos de Atención Primaria de una comunidad (en este caso, Cataluña) se ponían de acuerdo para convocar y respaldar de forma mayoritaria una huelga de este colectivo. Lo consideramos histórico por la rareza del evento. Muy, muy mal debían estar las cosas y muy importantes debían ser sus reivindicaciones para que la mayoría de los médicos la respaldasen. Y así era. Aparte de mejoras salariales, sus peticiones priorizaban y exigían la mejora de las condiciones laborales y especialmente el aumento del tiempo necesario para poder atender al paciente... Desde hace mucho tiempo el colectivo médico -tanto de Atención Primaria como de

Atención Hospitalaria- ha ido asumiendo más y más carga de trabajo, y cuanto más trabajábamos, más y más empeoraban nuestras condiciones laborales con más número de citas o pacientes a atender en el mismo tiempo. Esto se fue consolidando durante muchos años en toda España y, por supuesto, también en Navarra. Por otro lado, somos lo peor remunerados en la jornada laboral ordinaria, por lo que nos hemos convertido en una de las comunidades menos atractivas para venir a trabajar.

Pero insistimos en nuestra principal reivindicación: el tiempo. Nuestros compañeros catalanes han conseguido que se les "conceda" un mínimo de 12 minutos por paciente...

¡Qué menos que 12 minutos



para poder valorar un tema de salud que puede ser grave! ¡Qué menos que 12 minutos para poder valorar un paciente que, cada vez con más frecuencia, es de edad avanzada y pluripatológico!

¡Qué menos que 12 minutos

para poder recuperar una mínima relación médico-paciente olvidada por la Administración! Recordar aquí que nuestro Código Deontológico nos obliga a velar por ello y que, si algo lo impide, tenemos la inexcusable obligación de denunciarlo a través

de las entidades correspondientes o de forma individual.

Pues bien, ahora nos toca a nosotros, los médicos navarros, conseguir recuperar lo perdido. Próximamente, desde el Sindicato Médico de Navarra, volveremos a intentar un nuevo contacto con la Administración para revertir la actual situación. Esperamos que recapaciten y prioricen el esfuerzo en salud.

No debemos olvidar que el colectivo de facultativos ha sido ninguneado y menospreciado como nunca en esta legislatura. Han pretendido una sanidad sin médicos y eso, hoy por hoy, no es posible; ¡así va la sanidad Foral! El Gobierno, los políticos y los ciudadanos deben entender que los médicos no podemos permitir, de ningún modo, que las cosas sigan igual.

ROSA ALÁS BRUN MÉDICO DE URGENCIAS RURALES Y **JUAN RAMÓN SANCHIZ RUBIO**, MÉDICO DE FAMILIA DE AP